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Protokoll ER-Sitzung vom 29.01.2019 
 
Teilnehmer 

1. Herr Bensch (Schulleitung) 
2. Frau Otto  

(GBS-Leitung) 
 

Elternräte: 
3. Nacira Bogenschneider 
4. Philip Engler 
5. Claudia Girod 
6. Stefanie Kirsch 
7. Sascha Marmull 
8. Heiko Wieprecht 

ElternvertreterInnen: 
9. Frau Barz (2a) 
10. Frau Burkhardt (2c) 
11. Frau Meyer (2c) 
12. Frau Williams (1c) 
 
Gäste: 
13. Frau Off 
14. Frau Altenmühlenkord 
(nicht alle Namen 
aufgenommen) 
 

Datum:  29.01.2019 
Beginn:  20.00  
Ende:  21.00 
Ort:  Arbeitszimmer 
Neubau 

Protokoll: Stefanie Kirsch 

Tagesordnungspunkte 

TOP1: 
TOP2: 
TOP3: 

Bericht der Schulleitung und der GBS-Leitung 
Bericht aus den Gremien (KER, Schülerrat) 
Sonstiges 

 

Ergebnisse / Notizen 

TOP1 Bericht Herr Bensch: 
• 4 ½-jährigen-Gespräche wurden durchgeführt. Die Anzahl der Gespräche war 

übersichtlich. Der Anmeldezeitraum für die VSK des Schuljahres 19/20 war 
erfolgreich. Es wird wieder zwei VSK geben. Bei den Anmeldungen für die 1. 
Klasse gab es eine große Resonanz. Auffällig ist, dass immer mehr Familien 
aus Altona und Eimsbüttel nach Eidelstedt ziehen.  

• Die LEGs für die 4. Klassen wurden aufgrund des Wechsels auf die 
weiterführenden Schulen im November vorgenommen. Die Kinder werden nun 
bereits auf den Schulwechsel vorbereitet (Ausflüge zu und Teilnahme an 
Veranstaltungen in weiterführenden Schulen). In diesem Zusammenhang 
kommt es ebenfalls zum Austausch zwischen den Lehrkräften bezüglich 
bereits gewechselter Schüler an die weiterführenden Schulen und schulische 
Übergabe bzgl. der Kinder aus der 4. Klassen (z. B. Förderkoordination). 
Lehrer von weiterführenden Schulen hospitieren am Heidacker.   

• Das Präventionsprojekt, welches alle zwei Jahre durchgeführt wird, steht an. In 
Zusammenarbeit mit dem Verein Dunkelziffer e. V. findet in diesem 
Zusammenhang auch eine Fortbildung für Lehrer und Erzieher statt.  Der 
diesbezügliche Elternabend für die VSK, 1. und 2. Klassen findet am 
19.02.2019 um 20 Uhr statt. Sehr überraschend war, dass am Elternabend für 
die 3. und 4. Klassen neben den anwesenden Lehrer und Erziehern nur ca. 14 
Eltern anwesend waren.  

• In diesem Zusammenhang weist Herr Bensch noch einmal darauf hin, dass die 
an der Schule tätigen Beratungslehrerinnen (Frau Rubsch-Eggers und Frau 
Schwarz) über ein breites Beratungsspektrum verfügen und eine ernsthafte 
Beratung anbieten. Weiterhin sind beide Lehrerinnen zur Verschwiegenheit 
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verpflichtet, sofern dies erforderlich bzw. gewünscht wird. Die 
Beratungslehrerinnen stehen allen Eltern, Lehrern und Schülern zu einer 
Vielzahl von Themen (z. B. auch bei Fragen zur Bewältigung von schwierigen 
privaten Situationen). 

• Die Ehrung der Pausenhelfer wurde durchgeführt. Die Pausenhelfer 
unterstützen die Aufsichtslehrer.  

• Am 28.01.2019  findet die Mathe-Olympiade statt. 
• Derzeit werden die Zeugnis- und Klassenkonferenzen sowie die LEGs für die 

2. und 3. Klassen durchgeführt. 
• Im Rahmen des Prozesses „Guter Ganztag in Hamburg!“ wird die Schule 

Sondermittel beantragen, welche für die verbesserte kindgerechte Ausstattung 
des Multifunktionsraumes (Bibliothek und Ruhezonen) genutzt werden sollen. 
Weiterhin sollen die Geräte für die Rollerpause aufgestockt und der GBS-
Raum „aufgepimpt“ werden (Spiele, Couchlandschaft).  

• In naher Zukunft wird es möglicherweise eine höhere Polizeipräsenz der 
bürgernahen Beamten geben. 

 
Bericht Frau Otto 
• Ferienabfrage für März ist raus. 
• Die Kurswechsel finden kurz für den März-Ferien statt (ggf. Durchführung von 

Schnupperkursen). Ausnahme ist der Keyboard-Kurs. Hier findet der Wechsel 
jährlich statt.  

• Die offenen Kurse werden gut angenommen, da näher an Freizeitgestaltung. 
Festgelegte Kurse sind ebenfalls gut ausgelastet. Bezüglich der Kurse gibt es 
positive Rückmeldungen aus der Elternschaft. 

• Trotz der Erkältungswelle ist das Kollegium gut aufgestellt. 
• Die Nachfolge von Frau Otto als GBS-Leitung steht fest. Es konnte mit Herrn 

David Cohen ein erfahrener Kollege für diese Aufgabe gewonnen werden. Die 
Einarbeitung erfolgt ab dem März 2019. Ca. Mitte März wird Frau Otto den 
Standort Heidacker verlassen. Herr Cohen wird in der nächsten ER-Sitzung am 
26.02.2019 vorgestellt. 

TOP2 Bericht vom Kreiselternrat (KER) vom 03.12.2018 (Nacira Bogenschneider) 
• Die Schulen in Eidelstedt sind durch Zuzüge immer stärker belastet. Teilweise 

erheblicher Personalmangel an Schulen.  
• Gewalt- und Suchtprävention: Es sind an einer Schule Gewaltvideos 

aufgetaucht. Solche Fälle sollen polizeilich gemeldet werden. Die besagte 
Schule wurde vom Polizeipsychologen unterstützt. 

• Es wurden Digitalisierungsstrategien diskutiert und mitgeteilt, dass dies eine 
Herausforderung für Schulen darstellt und in diesem Zusammenhang 
Personalschulungen erforderlich sind. 

TOP3 • Funkklingel für den GBS-Raum: Aus der Elternschaft kommt der Vorschlag, 
eine Klingel für den GBS-Raum zu installieren. Dies würde das Klopfen an den 
Fenstern des GBS-Raumes ersetzen. Diese Anregung wurde bereits an Frau 
Otto herangetragen und befindet sich bereits in der Umsetzung. 

• Unangekündigte Kinoveranstaltung in der Ferienbetreuung: Es gibt Eltern, die 
sich daran stören, dass Filme gezeigt werden. Problematisch wird hierbei 
gesehen, dass einige Kinder aufgrund solcher Filme abends nicht einschlafen 
können und das Zeigen dieser Filme vorher auch nicht angekündigt war. Frau 
Otto wies darauf hin, dass Kinder jederzeit rausgehen und ein anderes 
Angebot wahrnehmen könnten. Sie wird das Thema dennoch einmal in das 
Kollegium mitnehmen. Herr Bensch wies in diesem Zusammenhang darauf 
hin, dass es auch im Unterricht immer wieder dazu kommen kann, dass Filme 
über das Smartboard gezeigt werden. Dies wird auch zukünftig der Fall sein. 
Das Zeigen von Filmen bestimmt nicht den Alltag an der Schule Heidacker! 
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